

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AYISOS.

NUM 8229

Subscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.  
Por trimestre... 22 rs.  
Fuera de Córdoba... Por un mes... 10 rs.  
Por trimestre... 28 rs.

MÉRCOLES 20 DE FEBRERO DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

## Seccion oficial.

La Gaceta del 17 publica las siguientes disposiciones:

**Marina.**—Real decreto reorganizando dicho ministerio, por cuya reforma se obtiene una economia de 154331 pesetas con la supresion del consejo supremo de la armada y reforma de la organizacion central.

**Fomento.**—Real orden disponiendo se anuncie la subasta de la concesion otorgada en julio de 1869 para construir el canal de riego denominado de Bugejar en la provincia de Granada, cuya concesion se declaró caduca el 1.º de octubre de 1877.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA DERECHA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

Don José Gonzalez Perez, juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta capital.

Por e presente se anuncia el fallecimiento de doña Julia Navarro y Navarro, natural de Moraleja del Medio, provincia de Madrid, muger legitima que fué de D. Idefonso Gonzalez de la Cruz, y de este domicilio, de edad de cincuenta y seis años y propietaria, llamándose a los que se crean con derecho a heredaria, para que comparezan en este Juzgado dentro del término de treinta dias.

Córdoba ocho de Febrero de mil ochocientos setenta y ocho.—José Gonzalez Perez.—El actuario, Salvador Lopez Paramo.

## Noticias.

### NACIONALES.

De la *Correspondencia* copiamos las noticias siguientes:

—Se ha autorizado al Banco de Barcelona para construir una galeria subteranea que impida que los ladrones puedan intentar por el alcantarillado el robo de los caudales que se guardan en aquel establecimiento.

—Dice *La Correspondencia*: Hoy hemos tenido la alta honra de que SS. MM. el Rey y la Reina hayan visitado la exposicion de los objetos que la industria nacional ha presentado a los régios esposos como regalo de boda.

A las diez y media de la mañana se han presentado de improviso los augustos monarcas acompañados de los señores mayorlomo mayor de Palacio señor duque de Sesto, conde de Sepúlveda, señora marquesa de Santa Cruz y del caballero de servicio, siendo

recibidos por los señores de Santa Ana é hijos, por el secretario de la junta del Regalo de Boda Sr. Rolo de Angulo y por los redactores de *La Correspondencia de España* y algunos comisionados de varias provincias productoras.

Empezaron SS. MM. la visita por la sala primera, examinando detenidamente los objetos, fijándose en todos y haciendo los mayores elogios del florecimiento estado de la industria nacional.

Pasaron luego a la sala tercera que comprende los productos catalanes, examinando los régios consortes con singular minuciosidad los objetos en dicho departamento espostos, tributando iguales elogios a los productos de Sabadell y Tarrasa y de todo el principado de Cataluña, cuya artistica colocacion es debida al Sr. D. Alvaro Gándara, quien, juntamente con nuestro compañero D. Joaquin Asensio de Alcántara, ha representado a los industriales catalanes en esta visita régia.

Objeto ha sido tambien de preferente atencion por parte de los augustos monarcas la sala segunda, la cual comprende productos de Madrid, Valencia, Granada, Bejar y Barcelona.

Al examinar SS. MM. el piano de cola de los Sres. Bernareggi, ha manifestado el Sr. Santa Ana que dichos fabricantes tenían destinado aquel instrumento a la exposicion de Paris, pero que al iniciarse el regalo de boda, prefirieron los señores Bernareggi ofrecerlo a los reyes de España. S. M. ha encarecido se indique a los citados productores que pueden, si gustan, presentar en la exposicion universal el piano, que acepta con orgullo. El profesor de armonium, nuestro amigo D. Eduardo Amigó, ha tocado algunas piezas, con viniendo el rey con este artista en que el piano de los señores Bernareggi es de lo mas selecto que se fabrica.

Despues han querido los monarcas examinar la nueva maquina en que se hace la tirada de *La Correspondencia*, quedando muy complacidos de verla funcionar, enterándose del número de ejemplares que produce, que son 400 por minuto, cortados y separados por manos de a 25, por la misma maquina.

Los reyes han permanecido en la exposicion hasta las doce menos cuarto, recibiendo S. M. la reina al subir al coche un precioso ramo de manos del señor Santa Ana, quien estimando en mucho la honra que los régios visitantes le han dispensado, la declina toda entera en los fabricantes, industriales y trabajadores españoles, cuyos productos han merecido delicadísimas frases de encomio de los augustos labios de SS. MM.

—Al fijar esta mañana S. M. la aten-

cion en la máquina de coser de la fábrica catalana de Miguel Escuder, y que forma parte del Regalo de boda, ha tenido ocasion el señor Santa Ana de manifestar al monarca la competencia que hacen al fabricante español, por las franquicias de introduccion, las fábricas extranjeras, y S. M. ha tomado en cuenta la observacion del propietario de *La Correspondencia*, hecha a nombre del citado industrial.

—La votacion de la mesa en la sesion de ayer en el Congreso es objeto de toda clase de comentarios, á lo cual contribuyen no poco las cuentas galanas que hacen algunos.

Sucedió lo mismo en la anterior legislatura ordinaria. Triunfó el Sr. Rico de los candidatos de la mayoría para el cargo de primer secretario, y se creyó por esto que las fuerzas ministeriales amenazaban disolucion, y al fin pudieron todos convenirse de que un accidente en las votaciones secretas no significa bastante para aventurar pronósticos de mas importancia.

Los amigos del gobierno, los que votaron para algun cargo candidatos propios, dicen hoy mismo que la primera votacion política que surja en la Cámara, probará mejor a las oposiciones a conformidad y utilidad miras del partido conservador liberal.

—El Sr. Moyano, que no ha votado al Sr. Sagasta, en la eleccion de vicepresidente votó al marqués de Campo Segrado.

—Las minorías del Congreso han dado sus votos al señor Sagasta así:

Constitucionales	32
Centralistas	28
Moderados	5
Fuerristas	4
Demócratas	3

Total. . . . . 70

Hasta el votos que ha obtenido, resultan 11 votos que deben ser de diputados de la mayoría.

—El Sr. Moreno Nieto, que fué el primero y el mas sorprendido realmente cuando vió su nombre en candidatura para vicepresidente del Congreso, manifestó ya anoche su deseo de que fuera sustituido en este cargo. Esto no extrañará a ninguno de los que conozcan la vocacion científica, el talento y la modestia del presidente del Ateneo.

—El petardo recogido la otra noche en el teatro Real, se ha abierto esta tarde en presencia del subsecretario de Gobernacion, y ha resultado ser una caña de doce centímetros de largo y un diámetro de cuatro centímetros, rellena de pedacitos de pederal, y cerrada con cera las aberturas. Próxima a una de ellas y envuelta en un trapo una cantidad de pólvora ama-

sada, de dos gramos próximamente, y liado todo con bramante. El efecto no hubiera resultado aunque la pólvora se hubiera encendido, por la insignificancia del petardo.

—El senador D. Cirilo Alvarez ha escrito al presidente del Consejo, adhiriéndose a los acuerdos tomados por la mayoría de aquel alto cuerpo en la reunion de la presidencia.

—Ha conferenciado con el presidente del Consejo la comision de Guipúzcoa, habiendo quedado acordada en principio la forma en que han de distribuirse los impuestos en aquella provincia.

—Como en el discurso de le Corona se dice que el gobierno facilitará la enagenacion de los censos, creen los hombres de negocios que aquellos serán redimidos con consolidado que habrá de comprarse en Bolsa, lo cual hará indudablemente que nuestros fondos mejoren.

—En una casa de comidas de los porches del mercado de Zaragoza, ocurrió anteanoche una desgracia. Un jóven de mediana edad, procedente de Cataluña, y licenciado del cuerpo de artillería, que parece habia entrado en uno de aquellos fogones para tomar algunas viandas, apenas hubo terminado su frugal comida, disparó un tiro de revolver en una de sus sienas, que le dejó casi aherido instantáneamente.

—Al examinar y encomiar esta mañana S. M. en la Exposicion del Regalo de boda los paños de Bejar, el señor Santa Ana manifestó al monarca los temores que abrigaban los industriales de aquel país de que se instituyesen los colores de los paños que usa hoy el ejército; á lo cual contestó S. M. que no debian abrigar ningun temor sobre este punto, toda vez que les ofreció oportunamente que no se alterarían los colores de las prendas de paño del ejército español.

—Dice el *Conservador*: Ignoramos el fundamento de la noticia que circuló anoche a última hora en el salon de conferencias del Congreso referente a haber anunciado su dimision un alto funcionario de las dependencias de Guerra.

—Anoche salió de Madrid con direccion a Murcia el señor D. Nicolás María Rivero.

—Asegurábase anoche, segun un colega, que el señor conde de la Patilla, propietario del *Parlamento*, habia decidido que cesara en su publicacion dicho periódico.

—Nos escriben de Murcia que es inexacta la noticia dada por la prensa anunciando haberse suspendido este año el entierro de la sardina. Lo que se suspendió con motivo de la muerte del Papa fué la gran cabalgata prelimi-

nar que debió verificarse el domingo pasado, y que tendrá lugar mañana. La fiesta del entierro promete este año mayor animacion que los anteriores.

—Parece indudable que el señor ministro de Hacienda y la comision del Congreso encargada de dar dictámen para amortizar deuda están resueltos a proponer en las Cortes que acabe para siempre la emision de obligaciones del Estado por subvenciones de ferro carriles, y que se destine una fuerte suma para amortizar mensualmente y por subastas la mayor cantidad posible de las que hoy existen en circulacion.

—Se ha comunicado la real orden de 12 del actual de que ya hemos dado cuenta, disponiendo que dejen de admitirse en la direccion general del Tesoro las proposiciones que se presenten tanto para la renovacion de operaciones de deuda flotante, como para las nuevas imposiciones.

—Ha llegado a Madrid el Sr. Correa Leite, con una locomotora del sistema Brown, para hacer las demostraciones públicas en los tramvias, reemplazando en ellos la fuerza animal por la de vapor.

Esta maquina no hace ruido ninguno ni produce humo, y se detiene con tanta facilidad como puede detenerse un caballo.

La prensa será invitada el día de la prueba oficial.

—Dice el *Diario Español* que la señora marquesa de Roncal recibió ayer un anónimo, en el que se le dirigian graves amenazas.

—El alcalde presidente del ayuntamiento de Madrid, ha llamado a su despacho al guardia municipal número 215, D. Celestino Rosado, que se encontraba de servicio en el teatro Real, y le ha dirigido las frases más halagüeñas con motivo del servicio que prestó arrojándose sobre el petardo próximo a estallar y apagando su mecha. El marqués de Torneros, dispuesto siempre a premiar los buenos actos de servicio de sus subordinados, ha ordenado se dé una recompensa al referido guardia y ascenderle en la primera oportunidad, habiendo dispuesto además consignar el hecho en la orden del día del cuerpo para estímulo de todos los agentes y demás subalternos de su autoridad.

—Dicen de Zaragoza que dos viajeros llegados anteayer en el tren correo de Madrid estuvieron a punto de ser robados cerca de la estacion de San Fernando por un sujeto que penetró en el compartimiento de primera clase en que iban, quien al ver que aquellos se resistieron, se precipitó y cayó rodando sobre la via, suponiéndose que haya quedado lesionado y preso.

disponiéndose a entrar bajo la gran bóveda del Hotel Mirabeau.

En cuanto el carruaje hubo franqueado la puerta y detenido en el espacioso portalen, una cáfila de criados se apresuró a bajar, dispuestos el honor de abrir la portezuela del coche, honor que disfrutó todo viajero que llega a un establecimiento tan bien montado como el citado Hotel.

—Mr. Lalonde escribano, no ha tomado aquí una de las habitaciones principales, para el conde Gabriel de Bonnacourt?

Esta pregunta fué hecha por el más jóven de los viajeros con voz palpitante aun de emocion, no tanto por las sorpresas que se habian ido sucediendo en su mente, como por el cambio imprevisto que habian tenido su fortuna y su vida.

En vista de la contestacion afirmativa de que la habitacion estaba dispuesta desde la víspera, nuestro viajero echó pló a tierra espeluznados

Yo soy el conde de Bonnacourt. José, añadió volviéndose a su criado: hazed que trasladen todo el equipage a mi habitacion.

Y despues se lanzó risueño y rápido por la escalera que se prolongaba en curva elegante bajo su pié visiblemente impaciente.

Acariciaba con la vista la alfombra mullida que cubria los escalones, el pasamanos de rojal que sujetaban los balaustreros bronceados la lámpara de clarísimo globo de cristal que arrojaba torrentes de luz de gas en el primer descanso de la escalera y cuando en este piso el portero abrió de par en par la rasgada puerta hospitalaria, le devolvía con usura todas las sonrisas distribuidas a derecha e izquierda desde su entrada en la casa.

Aquí es ya indispensable el retrato físico y moral de nuestro héroe... y pardonesenos esta calificacion un poco pasada de moda ya.

El conde Gabriel de Bonnacourt,

y de sus mismas condiciones y alguna tierna mirada a una jamona, si no es que furtivamente podia estrechar la mano de su hija, pensionista que iba a disfrutar con su madre algunas semanas los placeres del campo: estos constituian los pecadillos de Gabriel el día de su entrada en escena ó lo que es lo mismo en los boulevares de Paris.

A la verdad que si la multitud que discurría sin fijarse en él, hubiera adivinado la singularidad de aquel jóven cáfilo en medio de una sociedad como la del siglo XIX, le hubiera contemplado con mayor curiosidad que la que él habia demostrado abrigar.

La alegría expansiva que experimentaba al verse transportado repente a una poblacion cuyos habitantes parecian todos dichosos y satisfechos como si era una acubase de recoger una gran herencia, habia sido prevenida ó revelada a un imaginacion por el instante del alma

A medida que el carruaje avanzaba, el boulevard de los Italianos y la gran travesía del centro presentaban un golpe de vista más animado.

En primer lugar los carruajes particulares con sus variadas formas y brillantes accesorios se cruzaban y confundian, y los transeúntes, las damas, sobre todo, vestidas con mas elegancia que en los otros barrios, unos y otras caminando con ese desembarazo hijo solo de la buena sociedad, y los niños, en fin, pasando con sus trajes de capricho, sus megillas de rosa y sus brazos cargados de juguetes, daban el último toque de poesía al cuadro, pareciendo querubines próximos a volver al cielo despues de haber descendido un instante sobre la tierra a buscar sus regalos de Año Nuevo.

Y las tiendas! Ecos comerciales parisenses, impregnados de deliciosa coquetería, preparados a la seducción de quien



ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:
Berlín 16.—El general prusiano Mannefeldt, ha salido para San Petersburgo, con una misión conciliadora del gobierno alemán, conforme con las declaraciones pacíficas que hasta aquí ha proclamado.

Paris 16.—La Isla de Creta está completamente insurreccionada en contra de Turquía y proclama su anexión a Grecia.

Preocupa bastante la nota publicada por Le Monde y se considera de gran importancia si se ve confirmada.

Roma 16.—El gobierno italiano, según nuevas declaraciones continúa resuelto á hacer respetar la autonomía é independencia del conclave, pero amigos oficiales del gabinete dicen que el consejo de ministros ha acordado incantarse del Vaticano después de verificada la elección del nuevo pontífice, habiéndose designado ya también para residencia del papa el palacio de San Juan de Letran.

Son muchos los extranjeros y comisiones de todas partes llegados aquí para asistir á los funerales de Pio IX y presenciar la proclamación de su sucesor.

Existen síntomas de agitación. Versalles 16.—Senado.—Se aprueba por una ininidad el convenio comercial franco-español.

El ministro del ramo declara que los pellejos que contienen vicos españoles serán considerados para los efectos del adeudo, al ser introducidos en Francia, lo mismo que los que vengan en toneles.

Recuerda que el convenio es provisional, y que se tratará de introducir en él mejoras, sobre todo en la parte referente á los vinos.

Se procede á la elección de un senador inamovible, y obtiene el señor Carayon-Latour, de la derecha, 135 votos, y el Sr. Lefranc, de la izquierda, 138.

No habiendo conseguido ninguno mayoría absoluta, se acuerda que el martes próximo se procederá á nueva elección.

Roma 16.—Hoy se han celebrado con gran pompa, en el Panteon, funerales por el alma del rey Victor Manuel.

Londres 16.—El magnífico buque acorazado de la armada inglesa Keleigh, se ha ido á pique en la isla de Tenedos, cerca de la entrada de los Dardanelos.

Lisboa 16.—El capitán Boyton sigue su viaje por el Tajo nadando 40 kilómetros por día. Mañana sobre las cuatro de la tarde se le separa en esta capital.

Atenas 16.—En las inmediaciones de Platanos (Tesalia) y Demayo (Epiro) han ocurrido algunos combates entre insurrectos y turcos, siendo estos últimos batidos.

Un buque turco acorazado ha sido destrozado por un torpedero griego. La insurrección de Creta es ya general.

Londres 16.—Hoy se ha celebrado un meeting al que han asistido 2000 personas. Se ha protestado contra la ocupación de Constantinopla por los rusos, contra el desmembramiento de

Turquía y contra el engrandecimiento de Rusia, acordando un voto de confianza á lord Beaconsfield.

Viena 16.—Segun noticias de origen autorizado la reunion de un Congreso propuesta por Austria para ventilar la cuestión de Oriente tendrá lugar en Baden Baden.

Viena, 17.—A pesar del armisticio, continúan las hostilidades entre los serbios y las tropas irregulares otomanas

Un despacho de Tiflis asegura que los rusos entrarán esta mañana en Erzerum, cuya plaza ha sido evacuada ya por los turcos.

San Petersburgo, 17.—Segun órdenes comunicadas por el cuartel general, el ejército ruso no ocupará á Galipoli.

Constantinopla, 17.—Hasta ahora los rusos no han pasado de las líneas de las fortificaciones de esta capital.

Variedades.

UNA LÁGRIMA
SOBRE LA TUMBA DEL EXCMO. SR. D. FEDERICO MARTEL Y BERNUY, CONDE VIUDO DE TORRES CABRERA Y DEL MENADO ALTO.

CANTO.

Dedicado á sus desconsolados é ilustres hijos.

Con el pecho inundado de amargura Hoy se llega el cantor, querido Conde, A la callada yerta sepultura Que tus despojos para siempre esconde; En medio de mi acerva desventura Te llamo, mas tu voz no me responde, ¡Cuán triste es el lugar donde la muerte En polvo al hombre sin piedad convierte!..

¿Por qué te llamo aquí?.. Si tú entretanto En el seno de Dios gozas la calma, Y ageno al fiero mundanal quebranto De la excelsa virtud pansas la palma; A ese alozar del bien sublime y santo En suspiros de amor te manda el alma, El que con honro afan, de niño y hombre, En metro humilde celebró tu nombre.

¿Quién me había de decir, prócer querido, Que tu próximo fin tan cerca estaba, Cuando ayer á tu lado, conmovido, Mis versos á la Fé te recitaba? Y tu amoroso labio enternecido De este modo á mi canto contestaba: «Siempre será un placer para este anciano Proteger y amparar al HORTELANO»

Perdona si al regar hoy con mi llanto El triste mármol de tu amada tumba, Evoco ese recuerdo sacrosanto Que me anima á cantar sin que sucumba: En esta vida de mentido encanto Así toda esperanza se derrumba, Pues cuando mas el hombre encumbra el vuelo El dardo del dolor le arroja al suelo.

¿Qué me importa mirar las verdes lomas Ricas de gala y de gentil poesía? ¿Qué me importa escuchar de las palomas Los mágicos arrullos de armonía? ¿Qué me importa aspirar esos aromas Que exhala el bosque al despertar el día, Si de un noble Martel, de España gloria, Hoy contemplo la losa mortuoria?...

¿Qué me importa que allá sobre los mares Palpite el huracán, y en son potente Con tormentas levanten sus cantares A los pies del Creador Omnipotente? ¿Qué me importa que broten á millares

Las tiernas rosas de pintada frente, Cuando sollozo de dolor cubierto Y está mi corazón tocando á muerte?

Sus espléndidas galas una á una Te brindó con placer naturaleza. Y encantada al mirarte la fortuna Te ofreció sus favores con largueza; La santa Caridad meció tu cuna, Y al comprender tu singular alteza, Puso en tu corazón con dulce calma Los más ricos tesoros de su alma.

Desde entónces, el ángel del consuelo Fuiste de aquél que en el pesar gemía, Pues doquier que albergaba el desconsuelo Lo tornabas al punto en alegría; Con tu muerte mi patria está de duelo Y de duelo se encuentra el alma mía, «Conde,» dicen los pobres, «Conde amado,» ¿Porqué en triste horfandad nos has dejado?

Al hombre distes al cerrar tus ojos Una lección sublime y elocuente, Mandando que vistieran tus despojos Con el tosco sayal del penitente: Ese santo deseo, yo de hinojos Lo bendigo y aplaudo reverente, ¿De qué sirve al mortal su pompa loca Cuando el hondo sepulcro abre su boca?

Con profundo dolor tus tristes hijos En ferviente oración su amor te expresan, Y olvidando los vanos regocijos De ese mundo faláz, tu tumba besan: Ellos tienen en ti sus ojos fijos Mientras los hombres sus miserias pesan, En la funesta criminal balanza Del dolo, la mentira y la venganza.

¡Adios, Martel, adios!.. Desde ese cielo Do brilla de la té eterna aurora, Contempla el amarguísimo desvelo Del que al cantarte desolado llora. ¡Adios, Martel, adios!.. Con alma anhelo Mi destemplada lira gemidora, Hoy deja en tu sepulcro bendecido Las flores de mi pecho dolorido.

Rafael Vaquero y Gimenez. (El Hortelano.)

Córdoba 1878.

Gacetillas.

Mejora.—Una de bastante importancia para un barrio concurrido de esta capital se encuentra, según tenemos entendido, mas que en proyecto. La comunicación entre las calles de Angel Saavedra y Pedregosa se encuentra si no interrumpida muy molesta al menos con la estrechura que causa la casa principal, donde nació el ilustre cordobés; este paso estrecho es el que es muy posible consiga el necesario ensanche, que ya podremos considerar como un hecho, gracias tanto á la buena disposición en pró del bien público de la distinguida duena del edificio y del Municipio de la capital, como á la ilustración de los peritos de él encargados, y que son los señores D. Juan Rodríguez Sanchez por la señora propietaria y don Felipe Saenz de Baranua arquitecto del Ayuntamiento. La belleza que habrá de adquirir aquella vía, llave de barrios populosos, y la comodidad de los transeúntes es inapreciable.

Empresa importante.— Hemos debido á la galanteria del Excelentísimo Sr. Marqués de Benamí un ejemplar del proyecto de colonización de los inmediatos campos de Alcolea, cuyo proyecto y plan han tenido como base y fundamento las palabras de

Santo Tomás de Aquino. «La mayor gloria de las naciones poderosas y de los príncipes ilustres, consiste, como dice Vejerio, en fundar nuevas poblaciones, lo cual es conforme á la expresión de la Sagrada Escritura en el libro del Eclesiastes» y las siguientes de Bentham: «La clase de los trabajadores es la última en el vocabulario inrentado del orgullo; pero la primera á los ojos de la sana política,» cuyos dos textos se encuentran al frente del escrito á que nos referimos. Por mas que desde luego consideremos digno de aplauso el pensamiento del señor Marqués, que por la simple lectura del proyecto nos parece útil, provechoso y realizable, no podemos hoy, sin mas detenido exámen y conocimiento mas exacto del asunto, entrar en detalles de esta gran empresa, como nos proponemos hacerlo mas adelante y como merece asunto de tanta importancia, no solo por los beneficios que puede reportar á Córdoba y su término, si no por los que pueda traer á nuestra provincia la imitación del buen ejemplo dado por el Sr. Marqués con la colonización de los campos de Alcolea.

El vigía.—Pueblos hay á quien alarma—su mortandad, que es enorme, —y otros que lloran por muertas—sus pérdidas ilusiones.

Beneficio.—Esta noche tendrá lugar en el Teatro principal el del aplaudido tenor Sr. Romero, que por su aplicación, su buen deseo y sus excelentes facultades ha logrado captarse las simpatías del público, de lo que esta noche recibirá una prueba.

Es un hecho.—El Municipio de esta capital ha acordado en su última sesión que se proceda inmediatamente á plantar todos los árboles necesarios para cubrir las plazas vacantes en la ronda y pasados públicos, estendiéndose esta mejora á cuanto sea posible en vista de lo avanzado de la estación. Tanto el Sr. Alcalde como la corporación que preside, no solo han atendido con esto á los deseos manifestados por la prensa local y á los del público, sino también á la belleza de nuestros alrededores, y á la salud pública, que en esta mejora se encuentra interesada.

Reparativos.—Muchos jóvenes de esta capital preparan magníficas comparsas y estudiantinas para el próximo Carnaval. Se ensayan nuevas canciones, se escriben letras chistosas, y en fin, hay movimiento precursor de grandes diversiones y de mucha broma.

Arriado.—Ayer salió de esta capital por la carretera de Málaga el dignísimo Prelado de la Diócesis, con dirección á la Rambla y despues á la Carlota y Palma, en cuyos tres arcos prestazgos hará su Santa Pastoral visita. Anoche pernoctaria en Fernan-Nuñez.

Atomería.—Con mucha concurrencia, mucho vino, mucha animación y mucho orden, por haber mucho ce todo, tuvo lugar ayer la romería a Scala-coel. Los aficionados pasaron un buen día y los demas un rato agradable viéndolos venir.

Carreteras de caballos.—Ya parece está elegido y contratado el terreno para el hipódromo, y asegurada la suma para su ejecución.

Mercado.—Concluido ya por completo el que acaba de construir

con excelentes condiciones en la zuela de Abades nuestro estimado amigo el Sr. D. Mariano Vazquez de Plaza, con las condiciones necesarias para su objeto, el Ayuntamiento de esta capital ha autorizado competentemente á dicho señor para que pudiese abrirlo al público y destinarlo en todo á su uso particular.

Distraedon.—Hace pocas horas que un espectador distraído de un sombrero viejo y se llevó otro nuevo en el Teatro principal. El condante de los serenos que supo el caso consiguió á las veinte y cuatro horas apoderarse de sombrero y del hombre poniendo ambas cosas á disposición la autoridad.

Selemnes honras.—Hoy se celebrarán en la Iglesia de San Agustín honras solemnes en aufragio de alma de la Sra. D.ª Maria Teresa Gosalvez y Gosalvez de Llacer, arrebatada hace pocos dias al amor de su esposo y de sus hijos.

Subasta.—El día veinte y dos se subasta en las Casas Consistoriales de Rute un corte ó poda en los álamos del paseo de aquella población llamada de la Planta.

Mejérides.—Hoy.—1888. Muere en Paris el célebre predicador P. Ravignac.

Seceta.—En la calle de Azules quedan aun terribles baches. Tres ó cuatro empedradores, —pueden remediar la calle.

Unico remedio.—Aunque las españolas no usan guantes de piel raton como las francesas, no por eso se ven libres de gatos. Para conseguirlo solo se conoce como remedio palabra «casamiento.»

Eligres.—Un señor encuentra á un amigo en la calle.—Aquí don me ves, le dice, estoy de un humor infernal.—¿Y por qué?—Pues nada, otro día asistí á un ensayo del telégrafo. Se me invitó á conversar por medio de este asombroso instrumento con un señor de Irlanda. Habíamos política, y concluyó por llamarme idiota. Y aquí me tienes preparando me para partir hoy mismo de Paris, fin de arrancar una satisfacción cumplida, ó en caso contrario, batirme con quien, sin conocerme, me ha llamado.

La caballera.—Se ha dispuesto que las autoridades locales de esta provincia presten su apoyo para el establecimiento de las paradas provinciales de que ya nos hemos ocupado.

Sumero político.—Ha pasado por esta capital el Sr. Don Nicolás María Rivero, que se propone regresar en Sevilla su quebrantada salud.

Secetas minera.—Se han solicitado dos pertenencias de la mina de hulla La Recompensa, situada en los llanos de Vagueros, término de Villanueva del Rey.

Ataquisita.—Por una de Juzgado de Montoro se interesa la presentación de Domingo Rodríguez contra el que se procede por hurto.

Señoras.—Las actrices señoras Montesinos y Carrion y el actor señor Valladares forman parte de la compañía que actúa en el teatro de Duque de Sevilla.

Espediente.—Se ha concluido el de la mina de carbon Petra, con docecientas ochenta y ocho pertenencias del término de Fuente Obejana.

por casualidad acierta á mirarlos y que derraman el esplendor, el gusto, las tentaciones en medio de la mas exquisita elegancia. ¡Oh! todo, todo está admirablemente dispuesto para trastornar la mente del infeliz forastero que no conoce mas que la sociedad rústica de su aldea y las fiestas sencillas de sus convecinos. Y hay que añadir que todo lo que acabamos de enumerar, á despecho de la estación de las nieblas y los frios, estaba iluminado por un sol radiante y esplendoroso, por uno de esos dias hermosos del invierno que parecen reunir todas sus galas para formar perfecto contraste con los otros que es preceden y siguen. En el instante en que principia nuestro modesto estudio sobre las costumbres contemporáneas, Paris, como el resto de la Francia, estaba aun dominado por la orgullosa embriaguez de los triunfos conseguidos por sus tropas, y á París se oían

general de su fisonomía era de candor y bondad, y agradable siempre sin impresionar nunca. El resto de su persona tenia cierta nobleza y distinción en sus maneras, que solo necesitaban una pequeña detención en la buena sociedad de Paris para adquirir la mas con-su-na elegancia. En la parte moral, el conde tenia los sentimientos que revelaba su rostro, con lo cual queremos decir que era sencillo, leal, crédulo y romántico, y débil hasta la exageración cuando su conciencia le ordenaba imperiosamente ser fuerte. Por fortuna las circunstancias que hasta entonces le habían rodeado, no eran de las que arrastran á graves consecuencias ni comprometen el porvenir de un jóven: algunos amoreillos campestres, con citas á la luz del sol y en medio de una plaza sin sobresaltos, sin misterios ni peligros de que no siempre escapaban un alma ingenua; cinco ó seis almuerzos con camaradas de su país

último vástago de una de las mas nobles y antiguas casas de la Lorena, era un jóven de veintidós á veinte y cuatro años, pero que apenas representaba diez y nueve, y cuyo aspecto que nada ofrecía de particular no parecía significar el aristocrático origen que acabamos de hacer constar. Gabriel era alto, demasiado alto y muy delgado, pero este defecto de proporción podía corregirse con el tiempo, y muy rubio, muy colorado: de una distinción en fin menos presente que futura, ofrecía mas bien una esperanza que una realidad: era uno de esos tipos vulgares hoy, muy de moda en tiempo del directorio, época en la cual la belleza masculina gozaba de gran popularidad, porque habia sido proscrita durante el terror. La mirada del conde, como la de todos los ojos de color claro (sus ojos eran azul turquesa) era menos espíritu que benévola, y la expresión

taba que una paz honrosa pondría en relieve la moderación del vencedor que rinde homenaje al heroísmo del vencido, siendo glorioso remanente de uno de los hechos de armas mas notables de los tiempos modernos (1). El viajero mas jóven iba leyendo todas las muestras, examinando todos los rostros y observando con la mayor escrupulosidad cuanto se podía al alcance de su vista. Fruto inmediato de esta observación, fué convencerse de que los transeúntes del sexo masculino iban elegantemente vestidos y con ropas que hacían inútil el voluminoso equipaje que le acompañaba: una de las primeras cosas que reclamaban su atención era ponarse en manos del mejor sastre de Paris, que estaba haciendo estas reflexiones cuando el postillon acordado el trote de sus caballos hacía el medio de la calle de la Pa-

(1) Toma de Sebastopol.



**Escuela.**—Se halla vacante una escuela de niños en Pozoblanco. Se proveerá por concurso y hasta el quince de Marzo se admitirán solicitudes.

**Fábrica de azúcar.**—En Barcelona hay ya una—de terrones uniformes.—Aunque uniformes no sean—que me manden los terrones.

**Relación.**—El día veintiseis se sustaba en el juzgado de Aguilafar varias suertes de tierra y olivar de aquel término.

**Bel Valerianato atropico.**—En el último número de *La Enciclopedia Médico-farmacéutica* de Barcelona leemos, con el título del epígrafe, lo siguiente que trascríbimos con sumo gusto por referirse a un trabajo de un estimado amigo nuestro. Dice así: «En una Memoria que firmada por D. Luis Gonzalez, redactor de nuestro colega *La Andaluza médica*, acabamos de recibir, vemos el estudio de esta sustancia, aunque conciso, muy ampliado en sus detalles tanto químicos como fisiológicos y terapéuticos. Fundándose en las mezclas complejas de los diversos elementos orgánicos de las sustancias del reino vegetal, de los cuales los producidos del efecto terapéutico son uno ó varios y no todos ellos en su conjunto, los que obran de idéntico modo en nuestra economía, considera á los principios activos de las sustancias como ventajas sobre las sustancias que de derivan. Atendiendo á la facilidad en el modo de administrar los alcaloides y en lo susceptibles que son de combinarse con los ácidos, por ser aquellos cuerpos de composición definida y de función básica, aboga en la opinión de preferencia de los principios activos de los medicamentos á las sustancias que los encierran. Considerando á la atropina uno de los principales alcaloides por su importancia médica, entra primero en su descripción química para estudiarla luego en sus efectos fisiológicos y terapéuticos, fijándose principalmente en los que se advierten cuando su aplicación tiene lugar sobre la conjuntiva. Las indicaciones de esta sustancia así como las sales que forma, constituyen una de las partes de la Memoria que don Luis Gonzalez ha dado á luz. Memoria á la que no nos cansaremos de tributar un elogio, puesto que lo merece, atendidos el profundo estudio, la razonable práctica y la ordenada descripción que sigue en su objeto.»

**Recrudescen.**—El último punto donde se cobrara en esta provincia las contribuciones es Obejo. Están señalados al efecto los días del veintidós al veintiseis del corriente.

**Relaciones.**—Se admiten en Pedro Abad para formar el apéndice al amillaramiento hasta el día ocho de Marzo.

**Caso raro.**—En Cabezon, que es nombre—que tiene un pueblo—una oveja ha parido—cinco corderos.—Serán millones—si nacen cual corderos—los cabezones.

**Presupuesto.**—El adicional de la Rambla se halla á la vista en aquella villa durante quince días.

**Semible pérdida.**—Tenemos el sentimiento de anunciar el fallecimiento del eminente literato y hombre de ciencia Excmo. Sr. Don José Amador de los Rios y Padilla, quien en busca de su salud bastante quebrantada fué á Sevilla ha pocos días, habiendo dejado de existir el domingo á las ocho y media de la mañana. Ventajosamente conocido dentro y fuera de España es el nombre del difunto, que hoy lloran las ciencias y las letras, y esto nos releva de entrar en los detalles de su laboriosa vida; mas es seguro que su muerte será sentida por todas las personas ilustradas y por cuantas como nosotros se honraban en su amistad.

**Acrobacia.**—Se halla vacante en Velez Málaga una de actuaciones.

**Sanjuanista.**—Un perrito se ha comido en Valladolid los órganos genitales de un niño que su madre dejó solo en la cama algunos minutos. ¡Buena... nunca!

**A dos cuartos.**—Un joven ha matado á otro en Harpor por una cuestión de cuatro cuartos, y la madre del muerto, de ochenta y cuatro años, murió en su consecuencia. Dos vidas á dos cuartos.

**Obra.**—El Ayuntamiento de Jerez dedica doce mil reales á las obras del magnífico templo de San Miguel en aquella ciudad.

**Que está.**—En el juzgado de Marbella se está por proceso por la sedad

y esta contra cinco vecinos de aquella ciudad, que inscribieron en el registro civil á cinco niños como nacidos el día veinte y tres de Enero último, solicitando los donativos ofrecidos por la Diputación provincial con motivo del régio enlase.

**Disolución.**—No ha sido admitida la del Ayuntamiento de Ubeda.

**Junta.**—El Domingo se reunieron en Valencia los interesados en el cultivo de la caña de azúcar para ocuparse de los medios de vencer los inconvenientes que un invierno excepcional o pone á la propagación de las plantaciones.

**Educación.**—Paseando el gobernador de Virginia con un negociante, vió venir á un negro que saludó y él inmediatamente desolvió su saludo.—«Como, dijo el negociante, S. E. se rebaja hasta saludar á un esclavo?»—«Sí, contestó el gobernador, y lo hago porque sentiria que dijese que un esclavo tiene mas educación que yo.»

**Consuelo.**—En unos comentarios puestos al Corán en el siglo XVII por un sábio turco, llamado Menovi, se lee: «Cuando la victoria favoreciera á los infieles, y los verdaderos creyentes sucumbiesen á los golpes del enemigo, una paz que garantizase la propiedad y la vida de los musulmanes debe considerarse como un verdadero triunfo.» ¡Vaya un descubrimiento! Conveangamos, sin embargo, en que el sábio Menovi parecia tonto, pero se metia en casa.

**Candidato.**—Las noticias de Italia comienzan á considerar candidato á la Tiara al cardenal Canossa. Este cardenal Canossa nació en Verona (Italia) en mil ochocientos nueve. Desciende de la céebre condesa Matilde de Toscana, que legó á la Santa Sede los territorios de que la despojo la revolución italiana. Es alto, la frente ancha, los ojos brillantes, la voz gruesa y gutural y el acento lombardo. Su vida ha sido austera y de mortificación, y en su trato es humilde. Entró en la Compañía de Jesús; pero apenas hubo profesado le atacó una enfermedad que le puso á las puertas del sepulcro, y tuvo que renunciar á su vocación. Nombre de canónigo de la catedral de Verona, renunció el cargo; pero Gregorio XVI le obligó á aceptar. En mil ochocientos sesenta y uno el Emperador de Austria, que le respetaba mucho, le propuso para el obispado de Verona, y renunció tambien; pero Pio IX le hizo aceptar; todo lo cual prueba que la púrpura cardenalesca ha sido un manto de honor á sus virtudes.

**INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.**

**Estacion meteorológica.**  
Observaciones del día 19 de Febrero de 1878.  
A las 9 m. A las 3 t.

Altura del barómetro en milímetros.	764.1	764
Temperatura Termómetro y humectómetro.	9.8	20.8
aire.	7.5	13.4
Dirección del viento.	E.	O.
Estado del cielo.	Despjd.	Despjd.
Temperatura máxima del aire	21.4	
Id. mínima id. id.	5.3	
Id. media id. id.	13.6	
Id. máxima al sol.	43.6	
Id. mínima de irradiación terrestre.	5.5	

Nadie ignora que el Alquitran es un medicamento precioso en los casos de bronquitis, catárrros, tisis, resfriados y en todas las afecciones bronquiales y pulmonares.

Por desgracia, muchos enfermos á quienes este producto sería útil no le emplean, ya sea á causa de su detestable gusto, ya sea por lo fastidiosa que es la operación de preparar el agua de Alquitran.

Hoy, gracias á la ingeniosa idea de Mr. Guyot, farmacéutico de París, todos esos inconvenientes, todas esas repugnancias, mas ó menos justificadas, han dejado de existir.

Mr. Guyot ha conseguido encerrar el alquitran en una delgada capa de jelatina y formar con él cápsulas redondas del tamaño de una píldora ordinaria. Estas cápsulas se toman en el momento de las comidas y se tragan fácilmente sin dejar gusto alguno. Tan luego como llegan á estómago, la envoltura jelatinosa se disuelve y el alquitran se emulsiona y es absorbido con rapidez.

La conservación de dichas cápsulas es indefinida, de tal manera, que las

que quedan de un frasco empezado conservan toda su pureza y eficacia durante años enteros.

Las Cápsulas de Alquitran de Guyot ofrecen un tratamiento racional y barato, puesto que no cuesta sino un real diario, próximamente, y dispensa del empleo de toda clase de tisanas.

Como todos los buenos productos, las Cápsulas de Alquitran de Guyot han suscitado numerosas imitaciones y fraudes. Mr. Guyot no puede garantizar como legítimos sino los frascos que llevan en la etiqueta su firma impresa en tres colores.

**ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.**

Recaudacion obtenida en los selatos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	73	10
Puente.	219	59
Rincon.	908	68
Nueva.	131	27
Gallegos.	440	04
Matadero.	1959	80
<b>Total.</b>	<b>3732</b>	<b>88</b>

**DE CUYA SUMA CORRESPONDE**

Al Tesoro.	4777	03
A la provincia y municipio.	1777	24
Adicionadas.	178	61
<b>Total igual.</b>	<b>3732</b>	<b>88</b>

Córdoba 18 de Febrero de 1878.—  
Bartolomé Belmonte.

Los señores sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa, en sufragio del alma del Sr. D. Eduardo Altuna y Lopez (q. e. p. d.), el día 22 del presente mes en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, recibirán el estipendio de ocho reales.

**Segundo aniversario DEL SEÑOR D. JUAN JOSÉ BARRIOS Y CARRASCO.**  
Falleció el 22 de Febrero de 1876.

Su viuda, hijos ó hijo político ruegan á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios.

Los señores sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia de Santa Ana el día 22 del corriente, de siete á nueve de la mañana, por el eterno descanso del alma de dicho señor, recibirán el estipendio de ocho reales.

Los señores sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa, por el eterno descanso de la Señora Doña Maria Josefa Gonzalez y Alcalde (q. e. p. d.), en la Iglesia de San Juan de Letran, el viernes 22 del corriente, recibirán el estipendio de ocho reales.

**Boletín religioso.**

Hoy, San Leon, obispo y mártir. — JUBILIO CIRCULAR.—Hoy, Convento del Corpus Cristi, por un matrimonio, en sufragio de sus difuntos.

— Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Esperanza, en San Pedro.

**Espectáculos.**

**TEATRO PRINCIPAL.**

Fuñcion para hoy, última del primer abono, á beneficio de D. Misael Romero.

La zarzuela en tres actos, «Un estudiante de Salamanca.»—A las ocho.

Sigue abierto el abono en el despacho de billetes, á los precios siguientes:

	Diario.	Abono.
Prosencios.	30	20
Pateos principales, plateas y de luto.	30	12
Butaca con entrada.	6	4
Entrada general.	4	3
Id. de praiso.	2	2

A los señores abonados á pateos y plateas se les espenderán lotes de diez entradas.

**Correo de ayer.**

**CORTES.**

**SENADO.**

A las tres y cuarto de la tarde no había comenzado todavia la sesión del 18. Se haria el sercio de las sesiones, y se nombrarían las comisiones reglamentarias.

Abierta la sesión del 18 á las dos y veinte, bajo la presidencia del señor Lopez de Ayala, se dió lectura del acta de la anterior, que fué aprobada. Dióse cuenta del despacho ordinario.

En él figura una comunicacion del gobierno invitando al Congreso á asistir á las solemnes honras que han de celebrarse mañana en San Francisco el Grande por S. S. Pio IX.

El Sr. Presidente de la Cámara propone en vista de la comunicacion de que se ha dado cuenta, que el Congreso no celebre sesión mañana, para que los señores diputados que lo deseen puedan asistir á dicha solemnia religiosa.

El Congreso lo acordó así.

Los Sres. Los Arcos, Gonzalez (don Venancio) y Vivar, usaron de la palabra para suplicar á los ministros de Fomento, Hacienda, Guerra y Ultramar, que se sirvan traer á la Cámara varios expedientes de sus respectivos departamentos.

El señor ministro de Fomento promete al Sr. Los Arcos satisfacer su deseo, y suplica al señor Presidente se sirva disponer venga á la Cámara el proyecto de ley sobre Instruccion pública, que presentó en una de las anteriores legislaturas.

El señor ministro de Hacienda ofrece traer á la Cámara los expedientes pedidos por el Sr. Gonzalez, así como cuantos deseen los señores diputados.

El Sr. Rico hizo algunas preguntas sobre Hacienda al señor ministro. Contestadas por el Sr. Orovio, el Sr. Rico insistió en sus preguntas, suscitándose con este motivo un breve incidente á que puso término el señor Presidente.

El Sr. Jimenez Palacios reprodujo la proposición de ley sobre concesion de una pensión á doña Francisca de Arribas, viuda de un capitán de la guardia civil.

El Sr. Correas pidió al señor ministro de Hacienda documentos y reales órdenes referentes á los depósitos existentes en el Banco de España y de la Caja de Depósitos.

El Sr. Orovio dijo que estaba dispuesto á complacer en sus deseos al Sr. Correas.

El señor Marqués de Muros rogó al señor ministro de la Gobernacion que se sirviera traer á las Cortes un estado de la disminucion que haya tenido la correspondencia pública á consecuencia del impuesto del Sr. Barzanallana, asunto sobre el cual anuncia una interpelacion.

El señor ministro de la Gobernacion dijo al señor marqués de Muros que seria complacido y que entonces se haria cargo de la interpelacion.

El Sr. Rute hizo una pregunta relativa al pago de varios contratistas de carreteras, que fué satisfecha por el señor ministro de Fomento.

El Sr. Herce reproduce una proposicion de ley.

El Sr. Peñuelas pidió al señor ministro de Fomento reprodujera el proyecto de ley sobre pensión á la viuda del ingeniero Sr. Monasterio, y á la de un compañero suyo, asesinados ambos en la mina de Almacen.

El señor ministro de Fomento rogó á la mesa tuviera por reproducido el proyecto de ley á que se habia referido el Sr. Peñuelas.

El Sr. Benayas reprodujo una proposicion de ley sobre pensión á la viuda de un coronel de ingenieros.

El Sr. Presidente: Se suspende la sesión para reunirse el Congreso en sesiones.

Eran las tres y cuarto.

**Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.**

Madrid 18 de Febrero de 1878.

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Después de la laboriosa sesión celebrada en el Congreso en la noche del sábado, era natural que la de hoy ofreciera poco interés, estando reducida á varias preguntas y peticiones de datos, mostrándose los ministros sumamente complacientes con cuantos les dirigieron alguna demanda. A última hora se han reunido los señores Diputados en secciones para nombrar comisiones diferentes, entre otras la de contestacion á message, creyéndose que la oposicion conseguirá hacer triunfar á dos de los suyos en las secciones tercera y sétima, contando con que, cuando menos en una, les apoyen varios adictos que desean ver á los constitucionales esgrimir sus armas por medio de la presentacion de un voto particular que dé lugar á una solemne votacion donde cada cual pueda contar sus fuerzas, echando abajo toda causa de los que suponen á los conservadores liberales quebrantados y al gobierno disgustado por el éxito que ofreció la eleccion de mesa.

Un radical, un constitucional y un histórico se dice consumirán turno en contra del dictamen de la mayoría respecto á la contestacion al message régio, haciéndose de paso alusiones que dan motivo á que tercien hombres de la talla de Castelar, Sagasta y Moyano. Aparte de los individuos de la comision que se encargaron de defender su obra, se cree que Canova, Silvela y Romero Robledo serán los que defiendan la conducta del gabinete: por lo tanto, los amigos del parlamentarismo esperan que se le bien parado en manos tan espaldas, y que de fijo procurarán persuadir con su gran elocuencia sin hacer uso de los recursos de relumbro que producen sesiones borrascosas, y que sea propios mas bien de los que buscan efectos á toda costa ya que su oratoria no sea la mejor.

Los presupuestos, cuya redaccion está á punto de terminarse por el jefe del departamento de Hacienda, y que serán presentados dentro de muy pocos días á las cámaras, prometen asunto para muchas sesiones, y los diputados de la seccion tercera, que conciptan este punto separado de la política, se disponen á hacer un esfuerzo que dé por resultado el ingreso de alguno de ellos en la comision respectiva, creyendo poder así estar sobre la brecha para inculcar en todos el mayor espíritu de economías. Aquí es donde la mayoría no debe dormirse un momento, puesto que algunos individuos de su seno forman parte de la seccion, y en un momento dado podrian sumarse sus votos con los de las oposiciones reunidas y darle un disgusto.

No parece ser cierto que por ahora vaya á suspender sus tareas el «Porlamento», y esto parece ser resultado de la última reunion de los centralistas, que desean conservar su bandera por algun tiempo y no les seria conveniente desprenderse de sus órganos. La fusion diese tropiezo con nuevas dificultades, y aun hay quien espera el regreso de Posada Herrera, que tome la gofatura, y que les aporte nuevas fuerzas que les hagan aparecer como han de importancia lo mismo por el número que por la valia de algunos de sus hombres.

Las honras que el Estado concede mañana en San Francisco por el alma del último Pontífice ofrecen ser santuosas, creyéndose á la vez las reyes y SS. AA. Los cuerpos colegisladores no celebrarán sesión, asistiendo comisiones de su seno á las que se agregarán gran número de senadores y diputados que quieren rendir este último homenaje al inmortal Pio IX.

El sucesor que se le haya de dar por el cónclave de cardenales se cree podrá ser proclamado á fin de la semana que empieza hoy.

La cuestion de Oriente presenta un aspecto mas pacífico, creyéndose que de Alemania depende que se llegue á buen acuerdo ó principio una nueva lucha en que se hallaria empeñada la mayoría de las naciones de Europa. Las cosas extranjeras acaban una pequeña alza en los valores y esto parece de buen augurio.

En la nuestra cerró el interior consolidado á 128, con tendencia á subir.—Esterior 13.30.—Bonos 69.60.—Ferro-carriles 24.80.—Hipotecarios 100.75.

**El Corresponsal.**

De los periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

—Una de las primeras tareas del actual Congreso debe ser la resolucion de los casos de incompatibilidad. Así como las oposiciones no tienen derecho para echar en cara sus votos á los diputados empleados que están allí tan legítimamente como todos los demás, de la misma manera no es decoroso para la mayoría que permanezca investido con el carácter de diputado nadie que lo hubiese perdido por aceptar empleo ó gracia del gobierno. Hemos dicho que lo que importa es tener razon, y ni mayoría ni oposiciones están dispensadas de esto siendo la ley igualmente obligatoria para todos.

—Los telegramas particulares de las primeras horas de la mañana, anuncian un alza en los fondos de Paris.

—Parece que hoy ha firmado su magestad el rey el decreto ascendiendo á teniente general al mariscal de campo Sr. Espina.

—Esta tarde á las cuatro ha salido en el Express con direccion á Paris el embajador de España en aquella capital señor marqués de Molins. Le han despedido en la estacion el subsecretario del ministerio de Estado Sr. Ferraz y varios señores particulares de aquel alto funcionario.

Imprime el Diario de Córdoba.



# SECCION DE AVISOS.

## MOLINOS HARINEROS

SOBRE COLUMNA-TORRE DE FUNDICION, INCLUIDAS

Las muelas, el mecanismo, la plataforma y la cubierta Sin soldaduras, engastes, ni puntos de apoyo exteriores.

FUNCIONANDO POR LA FUERZA HIDRAULICA O POR ESTA Y LA MAQUINA DE VAPOR REUNIDAS O SOLO POR LA MAQUINA DE VAPOR.



La torre llega con su mecanismo completamente montado, se la coloca en el lugar que ha de ocupar y una hora despues de su llegada el molino puede ya funcionar y molar.

El molinero puede añadir tantas ruedas como quiera a las que antes poseia sin nuevos gastos de construccion y sin ningun genero de molestia.

Las muelas de calidad extra-superior, proceden de las mejores canteras de la Ferté-sous-Jouarre.

La Torre de fundicion tiene la ventaja de ser insensible a la humedad, al calor y a la sequia, que en los paises cálidos sobre todo, dislocan tan facilmente las armaduras de madera por bien montadas que estan. Estos cambios atmosféricos no ejercen ninguna influencia sobre nuestra Torre de fundicion ni sobre el mecanismo que ella soporta.

Se remiten gratis los prospectos con dibujos y explicaciones detalladas.

J. HERMANN-LACHAPPELLE

144, Faubourg Poissonniere, Paris

## Enfermedad Secreta de CH. ALBERT

Médico de la Facultad de Paris, ex farmacéutico de los hospitales de Paris, profesor de medicina y botánica, agraciado con varias medallas y recompensas nacionales. CURACION RADICAL, PROMPTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: lagunas, escrófulas, granos, empujes, vicios de la sangre, debilidad. BÓLOS DE ARMENIA: gonorreas recientes o antiguas, flores blancas, color pálido. Depósito en todas las farmacias y instruccion gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

Depósito general en España, compaña Ibero Universal, Preciados, 74, duplicado piso 1.º, Madrid.

## ENFERMEDADES DEL PECHO CURACION POR LOS HIPOFOSFITOS

El doctor SHURONILL, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los hipofosfitos en la Tisis pulmonar, pone en conocimiento de sus colegas, los señores médicos, que no reconoce como verdaderas ni recomienda a ninguna otra preparacion que las que son fabricadas por el Sr. SWANN, Farmacéutico, 15, Calle Cassette, en Paris. Los jarabes de Hipofosfitos de Sosa de Cal, y de Sosa se venden solamente en frascos cuadrados. Cada frasco verdadero lleva el nombre del doctor SHURONILL en el vidrio, con su firma repetida cuatro veces en el sobre de papel que envuelve el frasco y sobre la banda de papel enroscada que cubre el tapon y ademas la etiqueta con la marca de fabrica de la Botica de SWANN. Se expenden en las principales Boticas de España.

Depósito general en España, Madrid, compaña Ibero Universal, Preciados 74, duplicado, piso 1.º.

Arrendamiento. De la casa núm. 7, Rivera, frente al Muelle. En la calle de San Francisco número 56 daran razon. 12-2

Quintas. Se necesita un sustituto para el ejército que reúna las condiciones legales. En la redaccion de este periódico, calle de los Letrados núm. 18, daran razon. 16-2

Naranja. Se vende la de la Huerta del Tablero bajo, por cientos ó por cargas, a precios sumamente equitativos. Para tratar de ellas se halla autorizado el Capataz de dicha Huerta, Juan del Estal. 16-2

Contador. Se vende uno: puede verse plaza de la Compania, taller de carpinteria. 16-5

Pastos. Se venden ó acorjen ganados caballar y vacuno en la dehesa de Pondollas, propiedad del Excmo. Sr. Marqués de Benavente para tratar, con su administrador calle de la Palma número 5. 16-6

Hallazgo. La persona á quien se le haya extraviado un perro de Teranova, puede reclamarlo en la plazuela de Abades núm. 6, donde dando las señas le será entregado. 16-5

Pérdida. Antayer se perdió ó en la Sta. Iglesia Catedral un libro devocionario con broches de plata. Se replica á la persona que lo hubiera encontrado se sirva entregarlo en la casa núm. 23 calle de S. Roque, donde se le gratificará. 16-2

Venta. Se venden cuatro balcones con sus repisas, puertas y tres rejas tambien con puertas. Todo se dará por módico precio. En la obra de la plazuela de Séneca daran razon. 16-3

8 Calle DAUPHINE en PARIS

# BENZINE COLLAS

8 Calle DAUPHINE en PARIS

MEJOR DISOLVENTE DE LOS CUERPOS GRASOS  
Para limpiar los Paños, las Cintas y los Guantes de Piel  
PRIVILEGIO DE INVENCIÓN.—MEDALLAS EN LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES

Para evitar las imitaciones y falsificaciones  
**EXIGASE LA FAJA VERDE DEPOSITADA**  
COMO MARCA DE FABRICA Y LAS SEÑAS DE LA BOTIGA  
**C. COLLAS, 8, calle Dauphine, PARIS**  
Se vende en casa de los Farmacéuticos, Drogueros, Merceros y Perfumistas.

## RETRATOS.

Gabirite fotográfico de Romualdo de Castro.

Calle de San Eulogio número 8 (antes callejas al Portillo.)

Se hacen toda clase de retratos desde los mas pequeños hasta el tamaño natural, se reproducen y se amplian toda clase de fotografías aunque estén hechas otrora, todo con los últimos adelantos hasta el día. Se retrata todos los días aun cuando esté nublado.

PARA QUITAR LA MÁSCARA A LOS FALSIFICADORES DEL HIERRO QUEVENNE

HEMOS AÑADIDO A LA CUBIERTA QUE HA LLEVADO HASTA LA FECHA

Ademas de nuestra marca de fabrica, que ya es conocida: La firma del inventar La etiqueta estampada en cuatro colores cuyo fac-simile impreso en negro, se adjunta.

Los falsificadores expendian productos que poseen el aspecto exterior del Hierro Quevenne y que son en realidad impuros, ineficaces y perniciosos para la salud.

Para curar la Anemia, el Empequecimiento de la sangre, los Dolores palidos y los Flujos blancos, el HIERRO QUEVENNE legitimo, el unico que ha sido aprobado por la Acad. de Medicina de Paris, Anuario de 1899.

Deposito general en casa de EMILIO GENEVOIX 44, rue des Saussaies, y en las principales Boticas.

El frasco de hierro con la medida especial 1/2 p. 200 gramos 100 100

**Aprovechar la ocasion.**  
**Gran liquidacion y rebaja de precios**  
**por derribo de la casa.**  
Máquinas americanas las mejores conocidas.  
**Ayuntamiento 4, frente a la Esparteria.**  
**MAQUINAS PARA COSER**  
LEGITIMAS AMERICANAS DE  
**WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J. R.**

ELIAS HOWE JR.

WHEELER WILSON

La Giratoria para recom-  
plazar elasticos des-  
de 45 duros.

La Favorita de las  
damas 10 duros

Americanas las me-  
jores conocidas pa-  
ra modistas y cos-  
tureras.

Máquinas de mano desde 160 rs. hasta 440.  
LACOUR Y LESAGE,  
Unicos representantes en España y Portugal.  
AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA,  
Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 3;  
Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado 77 y 79.  
MAQUINAS DE MANO DESDE DIEZ DUROS.

**LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFIA.**  
Máquina de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor. 1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZO.  
Cinco años de garantía.  
Venta a plazos.  
Hilos, sedas, agujas y piezas á resambio para todos los sistemas conocidos.  
Pidanse catálogos ilustrados.  
Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados.  
Ayuntamiento, 4, frente á la Esparteria.

**Depósito de vinos de JOAQUIN RODRIGUEZ,**  
Arco Real núm. 1.  
Se ha recibido un magnífico surtido de licores de las principales fabricas á precios muy arreglados.

Rom, 9 rs. botella.—Marrasquino, 8 id.—Anisete de Burdeos, 8 id.—Cuatro Frutas, 8 id.—Curacao, 8 id.—Menta 8 id.—Rosa mosqueta, 8 id.—Rosa encarnada, 8 id.—Crema de café 8 id.

VINOS.—Moatilla superior desde 7 hasta 12 rs. botella.—Masanilla, 7 id.—Jerez, desde 7 hasta 10 id.—Malaga, 10 id.

En estos precios se rebaja un real por el caso de botella.

## RELOJERIA SUIZA.

Plazuela de las Tendillas.-Córdoba

Este acreditado establecimiento, no se traspasa segun el público está acostumbrado. su dueño efectivamente piensa ir a su país, pero nada mas que para visitar á su familia, y regresar á la mayor brevedad. Se hizo realizacion por las pocas existencias que tiene, pero de hoy en adelante seguirá vendiendo á precios muy ventajosos y géneros de primera calidad, y espera que el respetable público cordobés seguirá favoreciendo la casa como anteriormente.

## MADERAS DE SEGURA

Esclusivamente Salgareña.

La excelente calidad de estas maderas, para toda clase de construccion tan conocidas y apreciadas en esta localidad, nos evita recomendarlas al público, ni enumerar las ventajas que ofrece su empleo, con preferencia á las que en general se han usado antes del establecimiento de nuestro depósito. En atencion á las grandes existencias que hay tanto en este almacén, como en el depósito central de Mengivar, de donde proceden, sus precios son necesariamente arreglados, como á continuacion puede verse.

	Rls.	Cts.
Chaffones de 5 varas 10 pulgadas 3 pulgadas á	28	
id. de 5 id. 9 id. 3 id.	26	
id. de 5 id. 8 id. 3 id.	24	
Cuartizos de 5 id. 6 id. 3 id.	17	60

Tablezón de 3 varas desde tres reales en adelante.  
Ademas cuantas medidas especiales se exigen, se servirán á un precio proporcional á las anteriores, ó sea á 430 reales métrico cúbico con lo que se tiene una gran economia en mano de obra, siempre que la longitud que se da no exceda de 6 varas.

Las maderas polizas se ceden á el precio de 330 reales métrico cúbico cualquier diámetro que se solicite.  
Los pedidos al encargado del depósito, ex-convento del Carmen, (Puerta Nueva.) 15-1

Venta. Se hace de una máquina de coser sistema Singer. El memorialista del Galapago dará razón. 16-5

Semilla de gusanos de seda. Se vende muy superior en el despacho de sedas calle de San Pablo número 8. 16-3

Positiva ganga. En la moneda de la calle de Alfonso XII núm. 402, su dueño participa á sus numerosos parroquianos como dará á muy bajos precios los objetos siguientes restantes: dos arcas grandes forradas de hojalata para cerrar aceite, en 70 reales; dos id. pequeñas sin forrar para viajar, en 30; un maletero en 30; dos magníficos jarrones de mármol en 100; dos elegantísimos floreros con su jardinera de porcelana dorada en 200; seis cuadros al óleo para comedor á 25 rs. uno; un cajon en buen estado para el embase de un piano vertical en 50; ocho figuras de cera, trapo y barro á 20 rs. una; macetas de boneteros á 42 y 16; paquetes de polvos de arroz á medio real uno y á 5 rs. docena; 19 selectas piezas de música para piano con elegantísima impresion á 5 rs. pieza; duo de la Caramba y la Figueras de la zarzuela «Chorizos y polacos» en 12; coro de Currutacos, salida de los Alguaciles y las manchegas de la misma zarzuela á 5 rs. una; estudios para piano de Bertini, Concone y seis dias de la semana á 20 rs. uno; cuatro operas paracanto y piano como son: Hernani, D. Pascual, Elxir d' Amore; las dos primeras á 20 rs. una y las restantes á 30; doce piezas para canto y piano en Italiano, francés y español á 4 rs. pieza y 34 á 2 rs. y otros varios objetos. 16-5

Pérdida. Desde Trasteras á esta poblacion, por la carretera, se ha extraviado un guardaleño de acero con tarjuelas que contiene un recuerdo de familia. Si la persona que lo ha encontrado se sirve entregarlo en la calle Morillos número 8, se le gratificará. 16-6

Arrendamiento ó venta. Se arrienda desde el día una casa en la calle de Alfayatas, con vista tambien á la plazuela de Abades, donde se va á abrir el mercado de Sta. Clara; tanto por un lado como por otro que digna casa se puede poner alguna clase de comercio. Daran razon Pedregosa núm. 22, donde se puede tratar de su arrendamiento como igualmente de otras desde San Juan en adelante en diferentes puntos de esta capital. Tambien se puede tratar de la venta de unas magnificas puertas de calle de madera de Segura, rojas, puertas y ventanas. 16-5

Pérdida. Desde Trasteras á esta poblacion, por la carretera, se ha extraviado un guardaleño de acero con tarjuelas que contiene un recuerdo de familia. Si la persona que lo ha encontrado se sirve entregarlo en la calle Morillos número 8, se le gratificará. 16-6

Arrendamiento ó venta. Se arrienda desde el día una casa en la calle de Alfayatas, con vista tambien á la plazuela de Abades, donde se va á abrir el mercado de Sta. Clara; tanto por un lado como por otro que digna casa se puede poner alguna clase de comercio. Daran razon Pedregosa núm. 22, donde se puede tratar de su arrendamiento como igualmente de otras desde San Juan en adelante en diferentes puntos de esta capital. Tambien se puede tratar de la venta de unas magnificas puertas de calle de madera de Segura, rojas, puertas y ventanas. 16-5

Pérdida. Desde Trasteras á esta poblacion, por la carretera, se ha extraviado un guardaleño de acero con tarjuelas que contiene un recuerdo de familia. Si la persona que lo ha encontrado se sirve entregarlo en la calle Morillos número 8, se le gratificará. 16-6

Arrendamiento ó venta. Se arrienda desde el día una casa en la calle de Alfayatas, con vista tambien á la plazuela de Abades, donde se va á abrir el mercado de Sta. Clara; tanto por un lado como por otro que digna casa se puede poner alguna clase de comercio. Daran razon Pedregosa núm. 22, donde se puede tratar de su arrendamiento como igualmente de otras desde San Juan en adelante en diferentes puntos de esta capital. Tambien se puede tratar de la venta de unas magnificas puertas de calle de madera de Segura, rojas, puertas y ventanas. 16-5

Pérdida. Desde Trasteras á esta poblacion, por la carretera, se ha extraviado un guardaleño de acero con tarjuelas que contiene un recuerdo de familia. Si la persona que lo ha encontrado se sirve entregarlo en la calle Morillos número 8, se le gratificará. 16-6

Arrendamiento ó venta. Se arrienda desde el día una casa en la calle de Alfayatas, con vista tambien á la plazuela de Abades, donde se va á abrir el mercado de Sta. Clara; tanto por un lado como por otro que digna casa se puede poner alguna clase de comercio. Daran razon Pedregosa núm. 22, donde se puede tratar de su arrendamiento como igualmente de otras desde San Juan en adelante en diferentes puntos de esta capital. Tambien se puede tratar de la venta de unas magnificas puertas de calle de madera de Segura, rojas, puertas y ventanas. 16-5

Pérdida. Desde Trasteras á esta poblacion, por la carretera, se ha extraviado un guardaleño de acero con tarjuelas que contiene un recuerdo de familia. Si la persona que lo ha encontrado se sirve entregarlo en la calle Morillos número 8, se le gratificará. 16-6

Arrendamiento ó venta. Se arrienda desde el día una casa en la calle de Alfayatas, con vista tambien á la plazuela de Abades, donde se va á abrir el mercado de Sta. Clara; tanto por un lado como por otro que digna casa se puede poner alguna clase de comercio. Daran razon Pedregosa núm. 22, donde se puede tratar de su arrendamiento como igualmente de otras desde San Juan en adelante en diferentes puntos de esta capital. Tambien se puede tratar de la venta de unas magnificas puertas de calle de madera de Segura, rojas, puertas y ventanas. 16-5

Pérdida. Desde Trasteras á esta poblacion, por la carretera, se ha extraviado un guardaleño de acero con tarjuelas que contiene un recuerdo de familia. Si la persona que lo ha encontrado se sirve entregarlo en la calle Morillos número 8, se le gratificará. 16-6

Arrendamiento ó venta. Se arrienda desde el día una casa en la calle de Alfayatas, con vista tambien á la plazuela de Abades, donde se va á abrir el mercado de Sta. Clara; tanto por un lado como por otro que digna casa se puede poner alguna clase de comercio. Daran razon Pedregosa núm. 22, donde se puede tratar de su arrendamiento como igualmente de otras desde San Juan en adelante en diferentes puntos de esta capital. Tambien se puede tratar de la venta de unas magnificas puertas de calle de madera de Segura, rojas, puertas y ventanas. 16-5

No gera que dente tierra que E regio condit á la d Cor rieda ofresc que a roble como café, Pero rieda te tar en m ducto ramer Ta) sos r parte cas q nien zados Imp otros riente convi hasta eran movi motri y en nes, q ria b co; p bios lidad mo le naveg modo segur en Es donde dalt s Ara be quier riente en el riques Es u Sévill donde sus e quil gan ha ro apa beras abren odo de esta bucar un hor truccio briel, l consid cacion cebie, dolo u do el a ra prof en que Este hizo de pirita peradid y fortale A lo briel n lidades ra sus giran libant Por guande